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令和６年６月瀬戸内市教育委員会 会議録 

 

Ⅰ．開 催 日  令和６年６月２８日（金） 

 

 

Ⅱ．開会及び閉会  開 会   １５時００分 

          閉 会   １６時３３分 

 

 

Ⅲ．出 席 委 員 

 

 

 

 

 

 

Ⅳ．出 席 職 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ．議 事 の 内 容 

１． 開  会 

 

２．教育長報告について 

萩原教育長 

 

 

【受賞関連】 

教 育 長 萩 原 康 正 

委 員 山 本  正 

委 員 井 手 康 人 

委 員 平 松 美 由 紀 

委 員 金 光 一 雄 

教 育 次 長 山  本  正  樹 

総 務 学 務 課 長 河  原  克  仁 

総務学務課参事 渡 邊  裕 

社 会 教 育 課 長 櫻 田 智 子 

公 民 館 館 長 冨 岡  潤 

図 書 館 館 長 小 林 裕 治 

学校給食調理場所長 森 山 光 晴 

総務学務課総務係長 藤 井 大 樹 

総務学務課主事 富 浦 沙 樹 
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〇 中国地区スポーツ推進委員協議会 

＜中国地区表彰＞ 本郷勇次、林 真須美、日下雅恵、青木 康 

 

【市議会関連】 

〇 ６月定例会    ６／６（木）～６／２８（金） 

（提出議案） 議案第５２号 令和６年度瀬戸内市一般会計補正予算（第１号） 

       ・長船スポーツ公園体育館 

        

〇 一般質問     ６／１３（木）～１７（月） 

 ・ゆめトピア長船について 

 ・学校図書館について 

 ・冒険の森について 

 ・食のしあわせプロジェクトについて 

 ・通学路の安全対策について 

 ・自転車の安全で適正な利用の促進について 

 ・瀬戸内市施設予約システムについて 

 ・教育長の所信を問う 

 ・市民の安全を守るために 

・市民の健康を守るための予防接種について 

・不登校指導・生徒に対する対応について 

・行幸小学校周辺の整備について 

〇 議案質疑     ６／１８（火）  質疑通告なし 

○ 総務文教委員会・予算分科会  ６／２１（金） 

○ 予算常任委員会  ６／２７（木） 

 

【会議・行事関係】 

〇 総務学務課関係 

（市教委関連） 

 ・市校園長会                 ６／ ４（火） 

 ・自立支援室運営協議会①           ６／２８（金） 

 ・生徒指導担当者研修会            ６／１０（月） 

 ・いじめ問題対策協議会①           ６／１４（金） 
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 ・まなび塾①：採用試験に向けて        ６／ ７（金） 

 ・学事訪問 

   邑久幼                  ６／ ５（水） 

裳掛小                  ６／ ６（木） 

今城小                  ６／ ７（金） 

美和小                  ６／１１（火） 

国府小                  ６／１４（金） 

行幸小                  ６／１８（火） 

牛窓中                  ６／１９（水） 

邑久中                  ６／２１（金） 

邑久小                  ６／２６（水） 

牛窓西小                 ６／２８（金） 

（学校園関連） 

・中学校体育会：牛窓・邑久・長船       ６／ １（土） 

・幼稚園年少の弁当開始            ６／ ３（月） 

 ・校外学習 

   邑久小（４年）：閑谷研修          ６／１３（木）・１４（金） 

   牛窓ブロック小（５年）：海の交流学習     ６／１３（木）・１４（金） 

   今城小（４年）：閑谷研修          ６／２０（木）・２１（金） 

 ・避難訓練 

 牛窓西小・牛窓北小（引渡し）       ６／１１（火） 

  国府小（水害・引渡し）          ６／１２（水） 

  裳掛小（地震・津波）           ６／１３（木） 

   牛窓東幼・行幸幼・行幸小（水害・引渡し） ６／１４（金） 

国府幼                  ６／２１（金） 

   牛窓中（不審者）             ６／２６（水） 

邑久幼                  ６／２８（金） 

 ・期末考査 

長船中                  ６／２４（月）・２５（火） 

牛窓中、邑久中              ６／２５（火）・２６（水） 

・家庭学習強化週間（メディアコントロール） 

   全小学校                 中学校の期末考査期間 

 ・参観日（懇談） 

   今城小                  ６／ ５（水） 

   牛窓東幼、牛窓西小、牛窓北小       ６／１１（火） 

   邑久幼（自由参観日）           ６／１３（木）・１４（金） 

国府幼                  ６／１４（金） 
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   裳掛小                  ６／１８（火） 

   牛窓東幼                 ６／２１（金） 

   邑久小                  ６／２５（火） 

   行幸幼                  ６／２７（木） 

 

○ こどもみらいサポートセンター（青少年育成センター） 

・列車巡視                  ６／ ４（火） 

・合同巡視研修会               ６／２１（金） 

 

〇 社会教育課関係 

 ・「令和７年二十歳の集い」実行委員の募集開始  ６／ ３（月） 

  

 ・家庭教育学級 

   国府幼                  ６／１４（金） 

   牛窓東幼、邑久幼             ６／２１（金） 

行幸幼                  ６／２７（木） 

 ・家庭教育支援事業 

   「木のおもちゃであそぼう～！転がしてあそぼう～！」  ６／ ８（土） 

 ・青少年健全育成推進事業実行委員会会議         ６／２７（木） 

 

〇 社会体育関係 

 ・中国地区スポーツ推進委員研修会（福山市）  ６／２９（土）～３０（日） 

＜市スポーツ協会事業＞ 

 ・ゴルフ大会：長船ＣＣ            ６／ １（土） 

 ・歩こう会：大滝山              ６／ ２（日） 

 ・前期卓球大会                ６／ ９（日） 

 ・バドミントン大会              ６／ ９（日） 

 ・スポーツウエルネス吹矢大会         ６／２３（日） 

 

＜女子野球タウン＞ 

  ・ルビーリーグ（邑久スポーツ公園野球場）  ６／１５（土） 

瀬戸内ブルーシャインズ：VS 島根中央レインボーフラミンゴ（島根中央高校 A）    

  瀬戸内ブルーシャインズ：VS 高知中央高校     

  

〇 公民館 

（中央公民館） 
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 ・はじめてのエクセル 2021（超入門編）講座➀➁➂➃  ６／８、９、１５、１６ 

 ・邑悠学級：講演「平均寿命よりも健康寿命    ６／２０（木） 

         健康で長生きするために」 

・古典文学講座➀➁               ６／２３（日）・３０（日） 

  絵画化された「源氏物語」 

 ・めざせ喜之助！ はじめての糸あやつり人形劇➂  ６／ ８（土） 

 ・人権啓発展示会：邑久光明園          ６／１９（水）～２３（日） 

 ・せとうちおもちゃの病院            ６／２９（土） 

 ・第 2 回吹奏楽とか!?の祭典：邑久吹奏楽団     ６／ ２（日） 

 ・パソコン何でも相談会             ６／２５（火） 

 

 ＜文化があふれるまちづくり事業＞ 

  文化の種まき応援事業 

    ・第 3 回浦上秀樹「こころ Moji 展」        ６／１４（金）〜１６（日） 

    ・どろりんピック２０２４              ６／２２（土） 

  ホールパフォーマンス 

  ・大笑い一座チャリティー公演         ６／ ９（日） 

   朗読劇「秀家豪姫２６０年奇跡の縁」  

（牛窓町公民館） 

 ・わくわくチャレンジ              ６／ ９（日） 

   地引網体験 

 ・いきいき学級：牛窓フェリークルーズ      ６／ ７（金） 

 ・古地図・古写真で牛窓さんぽ          ６／１５（土） 

   ～船大工のまち 東町編～ 

 ・一日合唱団 コール鹿歩山           ６／１５（土） 

（長船町公民館） 

 ・移転のための引越し              ６／１７（月） 

 ・男の料理教室②                ６／ ６（木） 

 ・ふれあい学級：開講式              ６／２７（木） 

        ：講演「認知症予防について」 

 ・うさぎの学校                 ６／２５（火）  
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＜菊づくり講座＞ 

  大菊の部：６号鉢上げ、品種の選定       ６／ ８（土） 

       ９号鉢上げ、やなぎ芽の処理     ６／２２（土） 

  盆栽の部：整枝、無駄枝除去          ６／２９（土） 

 

○ 図書館 

・もみわ祭２０２４（オリジナル缶バッチ他）   ６／ １（土） 

・もみわ祭２０２４（講演会子ども図書館ほたる他）   ６／ １（土）・２（日） 

・自立支援協議会（パンの販売）         ６／ １（土） 

・おんどく倶楽部よむもみわ           ６／ ７（金） 

 ・裳掛移動図書館                ６／１３（木） 

 ・ハンセン病問題パネル展示           ６／ ７（金）～２３（日） 

 ・アマチュア人形劇団定期公演：つきみ草     ６／ ９（日） 

・もみわシネマ：「旅情」             ６／１６（日） 

 ・こどもシネマ：「日本の昔ばなし織姫と彦星ほか」  ６／２３（日） 

 ・男女共同参画週間パネル展示          ６／２５（火）～３０（日） 

 ＜せとうち発見の道＞企画展示 

虫明焼 ～虫明から生まれた伝統工芸品     ５／２８（火）～９／１（日） 

 ＜おすすめ展示＞ 

   市民：一般「新紙幣～お金にまつわるあれこれ～」５／３０（木）～ 

     ：児童「お金のはなし」          ５／３０（木）～ 

     ：ＹＡ「どうなる？未来」         ５／３０（木）～ 

   牛窓：「知って備える防災」           ５／３０（木）～ 

   長船：ゆめトピア長船へ移転準備のため休み  

 ＜おはなし会＞ 

   市民：乳幼児                ６／５（水）１９（水） 

     ：幼児～小学校低学年          ６／８（土）２２（土） 

   牛窓：幼児～小学校低学年          ６／１（土） 

   長船：ゆめトピア長船へ移転準備のため休み  

 ＜図書館友の会事業＞ 

 ・第５回 もみわ読書会「成瀬は天下を取りにいく」  ６／２９（土） 

 ・講演と朗読 瀬戸内市出身の詩人 高祖 保     ６／３０（日） 

 ＜令和６年度瀬戸内市協働提案補助金採択事業＞ 

 ・開館時間の延長６／２１（金）及び６／２２（土）午前１０時～午後８：３０ 

・市民講座 公共図書館を学ぶ 講師 嶋田 学さん（京都橘大学教授）６／２２

（土） 

「―まちの図書館の誕生と図書館の未来―」昼の部・夜の部 

 ＜地域包括支援センター事業＞ 
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 ・ママカフェ野いちご・福田子育て支援センター    ６／２８（金） 

          ～親子で思いっきり楽しもう！～ 

 

（その他） 

 ・瀬戸内市婦人協議会総会               ６／ １（土） 

・瀬戸内アーツカウンシル総会             ６／ １（土） 

・瀬戸内市民図書館もみわ広場開館８周年記念 もみわ祭 ６／ ２（日） 

  大槻順一郎さん 講演会「子ども図書館ほたる」の軌跡 

・公民連携推進機構 

「地方創生におけるＤＸ・教育の重要性」（オンライン） ６／１２（水） 

・環境フェスタ in せとうち：中央公民館          ６／２３（日） 

  ・令和６年度市町村教育委員会研究協議会（オンライン） ６／２７（木） 

 ・瀬戸内市国際交流推進協議会総会           ６／２７（木） 

 

 

３．前回会議録の承認 

署名委員   山本  正 委員    井手 康人 委員（4月 22日会議分） 

         平松 美由紀 委員   金光 一雄  委員（5月 31日会議分） 

 

４．議  事 

萩原教育長 議事進行  

 

第 40号議案  会計年度任用職員の採用について 

河原課長   （資料を基に説明） 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 41 号議案  瀬戸内市公民館条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則の制定に

ついて 

冨岡館長   （資料を基に説明） 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 42 号議案  瀬戸内市立図書館条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則につい

て 

小林館長   （資料を基に説明） 
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全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 43号議案  準要保護児童生徒の認定について 

       ＜非公開＞ 

 

萩原教育長  非公開審議を終了することを宣する。 

 

第 44号議案  瀬戸内市学校給食調理場運営委員会委員の委嘱について 

森山所長   （資料を基に説明）  

 

金光委員   市内全校園の半数の校園長とＰＴＡ会長が委員となっているが多くないか。 

       学校関係は働き方改革もあるのでこれも含め他の委員も見直してもいいの

では。 

森山所長   ＰＴＡ会長が代表で運営委員会に出席し、その話を地域へ持ち帰り話してい

ただくこととしている。規則で定員 25名以内となっているため、各地区幼・

小・中代表１校園長及びＰＴＡ会長としている。 

金光委員   ＰＴＡ会長の方も仕事があるため無理を言っているのではと思ったので検

討していただきたい。 

山本委員   邑久医師会とあるが役職名なのであれば、邑久医師会長が望ましい。 

森山所長   修正する。 

萩原教育長  以前は３つ給食調理場があったが統合により２つになったため、委員名簿の

人数について見直せるのか。 

森山所長   邑久郡の関係で地域がバラバラだったため、幼・小・中で１名ずつ出してい

ただいた。地域ごとの方が話が進みやすい。 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 45号議案  市長の権限に属する事務の委任について 

山本次長   （資料を基に説明） 

 

金光委員   同じ施設で公民館と文化センターの使用料が違うと利用者は迷わないか。 

山本次長   利用目的によっては公民館利用するのか文化センター利用するのが良いの

か職員が提示して利用者が迷わないようにする。 

       利用目的によって公民館が利用できない場合があるのでその際に文化セン

ターを案内することとなる。 

金光委員   公民館の方が使用料安価のため、公民館利用ができる時には公民館使用料と

なるのか。 

山本次長   ご認識の通り。 

       利用者の方が考えなくても良いように職員が案内する。 
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山本委員   文化センターであり公民館でもあるのか。 

山本次長   ご認識の通り。 

山本委員   教育委員会で一体的に運営していることが分かるようにした方が良い。 

       事務が増えると思うが公民館の人員は増やせないのか。 

山本次長   昨年度と比較して正規職員を２名増員しており、予算上会計年度任用職員１

名増員している。 

萩原教育長  事務が複雑にはなるが窓口を一つにしないと混乱を招くため、その窓口が教

育委員会となった。 

 

 全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

第 46号議案  瀬戸内市教育委員会事務局職員の人事異動について 

        ＜非公開＞ 

 

 萩原教育長  非公開審議を終了することを宣する。 

 

第 37 号議案  令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告につ

いて（継続審議） 

河原課長   （資料を基に説明） 

 

山本委員   取組内容及び成果と評価の指針が同じになったためとても見やすい。 

       ２０頁：（取組内容及び成果５）子供→子どもへ修正した方が全体的に統一 

すると思う。 

河原課長   取組内容及び成果５についての子供は子どもへ修正する。 

       取組内容及び成果１についての「子供ふれあい広場」は正式名所を確認する。 

櫻田課長   子供ふれあいひろばが正しい。 

 

井手委員   ２６頁：①評価が上がった理由。 

冨岡館長   以前評価が低いのではとご指摘があり、実際評価を辛くしていたため具体的

な理由はない。 

井手委員   １０４事業、１７，６３７人という数字によって増えたり充実したりといっ

た理由ではないのか。 

冨岡館長   その数字により評価が上がったことにはつながっていない。 

河原課長   公民館活動については良く活動していると評価をいただきましたので、自己

評価を辛くしていたので上げた。 

山本委員   ３７，０００人市の規模で１７，６３７人の参加があったことについては、

評価をＡにしても個人的には良いと思う。 

井手委員   上の基準、文化みたいなあやふやな曖昧なところでの評価は難しいと思うが、
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上ばかりを目指すのではなく、最低ラインがあると良いのでは。また最低ラ

イン（評価の基準を）教育委員会内で決めていることはあるのか。 

萩原教育長  先に評価基準を示して目標数値になって出てこないと難しい。 

冨岡館長   去年の実績よりも多い、前年度より事業が多いといったところで評価してし

まうところもある。 

井手委員   数字だけ評価するとただ数を増やせばいいとなるので、事業数は少なくても

事業内容は本当に良かったと伝われば、数字面だけの評価ではなくなる。 

冨岡館長   内容をよく検討して、取組内容及び成果のところに記載したい。 

山本委員   ２６頁：（取組内容及び成果４）「劇団 Setouchi Well Being」→「劇団 Setouchi 

Well-Being」へ。 

冨岡館長   確認する。 

 

全 委 員   ＜異議なし＞ 

 

５．その他 

 河原課長   令和６年度教育要覧の最終版を配布しています。 

金光委員   ２４頁：（学校給食調理場の表）二重線になっていない 

河原課長   修正します。 

金光委員   来年に向けて委員から出た意見を。 

       １０頁：「小規模校の活性化」 

           例えば、小規模校だと女子が１人で今後の学校生活に不安を抱えて

いて、隣の女子がいる学校へ通いたいという希望が実際にあった場

合、現在学区外通学はできるのか。 

渡邊参事   実際にその要望はないため検討はしていない。現在はその理由で小学校区を 

変えたいというのはとてもレアケースなので相談があった場合には検討す 

る必要がある。 

 金光委員   特別支援教育の生徒については。 

 渡邊参事   特別支援学級については可能。 

 金光委員   在り方をどうするのか検討してほしい。 

        １２頁：「学びの基礎力を育成する就学前保育・教育と小学校教育の接続」 

           事業が就学前教育と小学校の連携となっているが専門家から、就学 

           前から小・中学校まで連携した教育の在り方を考えるべき。 

           中学校を巻き込んでしないといけないことになるが、考えていただ

きたい。 

       １８頁：部活動の地域移行について難しいとは思うが、いつまでもそのまま

行くのか、他市町村の進捗状況を見ながらも一つの考えと思う。 

           部活動は学区外で通えるのか。 

渡邊参事   通っている学校になければ学区外の学校の部活動をできる。 
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金光委員   大きい課題ではあるが、今後考えていただきたい。 

渡邊参事   現在、剣道部が３中学校で１つのクラブチームとしている。３年間通うとい 

うことが大前提のため、きちんと面接をして決めている。今後は進めていか 

ないといけないと思う。 

 金光委員   大事なので、途中経過を教えてほしい。 

        １９頁：コンクール等の事業についても、教育委員会の立場として産業建設

部へ意見をお伝えいただきたい。 

 山本委員   教育委員会から市長部局へ移った時に、付帯的な文書で教育委員会からの意

見も聞いていただくという内容を文章に付け加えているので確認していた

だければと思う。他市町村では、この事業については教育委員会が管轄して

いる部分でもあるので、意見を挙げていったら良いと思う。 

    小規模学校の部活動等については他市町村というより、我々がビジョンを持

ち見通しをもって議論をしていき、他市町村に遅れを取らないようにやって

いけたらいいと思う。 

    小規模校に通い学年で生徒１人だった場合、生徒もだが保護者も孤独にされ

ていたのかと思った。どうすれば子ども達の社会的な繋がりができる教育活

動ができるのか。 

 金光委員   委員が言ったことを全て実行しようとするとパンクするので、一つでも検討

していただければと思う。 

 萩原教育長  できることを考えていきたい 

        何人になれば廃校にする基準を作りたくない。地元の方が一人二人でも頑張

りたいのであれば残していかないといけないと思うし、少ないので子どもの

ことを考えたら、保護者が残してほしいとなっても統廃合の必要があると思

う。そういったところのジレンマである。 

        部活動についても、ご指摘いただいた通りで今年は野球部が３中学校で１チ

ームといったところで、様々なルールがあるようなので調べていきたいと思

う。 

 

 

○次回開催日について 

 令和６年７月２９日（月）１０：００から  

 

 

６．閉  会 （１６時３３分閉会） 


